

ASSOCIATION DES ETATS DE LA CARIBE (AEC)

XXI REUNION DU COMITE SPECIAL SUR LE TRANSPORT
Port d'Espagne, Trinité et Tobago, les 20 et 21 septembre 2012

COMPTE-RENDU D'AVANCEMENT SUR LE PROJET DE CARTES DES ROUTES MARITIMES DANS LA GRANDE CARAÏBE

L'amélioration des informations compilées dans la base de données ainsi que leurs mises à jour régulières se sont poursuivies conformément à la reconnaissance, lors de la plénière de la XX Réunion du CST de l'AEC, du travail réalisé avec succès par l'équipe internationale en charge de l'exécution du projet et composée de la Commission Centroaméricaine pour le Transport Maritime (COCATRAM), du Ministère des Transports de Cuba (MISTRANS) et de l'Autorité maritime de Panama (AMP).

Toujours en conformité avec la recommandation de rendre public les succès obtenus, les experts en informatique de la COCATRAM et l'AEC ont développé les échanges techniques nécessaires et, il est désormais possible de consulter en ligne les informations sur les pages web des deux organisations (COCATRAM et l'AEC). En septembre 2011, une collaboration a été établie avec le journal trinidadien *The Guardian*, qui a publié un communiqué de presse sur le sujet. De plus, il est également fait mention du projet dans les deux éditions du nouveau bulletin de l'AEC intitulé «En Route».

Des échanges techniques se sont poursuivis de façon permanente avec l'équipe du Secrétariat de l'AEC et, des visites de terrain ont été menées à l'Université Maritime du Panama, Crowley Marine - Panama Manzanillo International Terminal, avec l'Autorité portuaire de Curaçao, le Conseil portuaire indépendant de Curaçao, la Chambre de Commerce et d'Industrie de Curaçao et l'Autorité maritime de Curaçao. Il est prévu de visiter prochainement l'Association des Armateurs de Trinidad, l'Autorité portuaire de Trinidad et les agences maritimes *Perez y Cia*, *CMA- CGM*, afin d'améliorer cet outil et d'essayer de mettre en place un moyen alternatif et volontaire pour fournir les informations fiables qui peuvent aider le projet.

En dehors de ce qui est déjà disponible sur Internet concernant le projet, nous pouvons fournir les éléments statistiques suivants :

- Dans cette troisième étape du projet, nous disposons depuis la fin du mois d'août du registre d'informations du PRMGC.

- La Grande Caraïbe compte un total de 185 services réguliers de transport maritime fournis par 61 compagnies maritimes en activité qui fonctionnent avec un total de 765 navires.
- Ces derniers font escale dans 92 ports situés dans 41 pays.
- La flotte mentionnée ci-dessus a généralement une capacité totale: 2,220,600 TEU, dont 296,500 TEU correspondent au transport de marchandises réfrigérés.

Par ailleurs, nous signalons l'envoi, selon ce qui a été convenu lors de la XX Réunion du CST, des lettres de remerciements et de présentation des résultats obtenus à l'ambassade de Turquie, contributeur financier du projet, et la note de remerciement aux entités exécutrices du projet.

Comme cela est indiqué plus haut, les informations détaillées sur l'avancement du projet sont disponibles sur les pages Internet de l'AEC et de la COCATRAM.

L'équipe de mise en œuvre appréciera toute suggestion visant à l'amélioration du travail effectué.